



Ministerium für Justiz und Verbraucherschutz

Land Sachsen-Anhalt erhöht Förderung für Verbraucherzentrale Sachsen-Anhalt

Das Land Sachsen-Anhalt erhöht die Förderung für die Verbraucherzentrale Sachsen-Anhalt (VZSA) in den Jahren 2025 und 2026 auf insgesamt 4,97 Millionen Euro. Den Fördervertrag für das laufende und das kommende Jahr haben Sachsen-Anhalts Verbraucherschutzministerin Franziska Weidinger und der Vorstandsvorsitzende des Verbraucherzentrale Sachsen-Anhalt e. V., Marco Tullner, in Magdeburg unterzeichnet. In den Jahren 2023 und 2024 hatte die Landesförderung insgesamt rund 4,5 Millionen Euro betragen.

Sachsen-Anhalts Verbraucherschutzministerin Franziska Weidinger: „Die Verbraucherzentrale Sachsen-Anhalt leistet unverzichtbare Arbeit für die Menschen in unserem Bundesland. Sie ist eine zentrale Anlaufstelle für alle Bürgerinnen und Bürger, wenn es um Fragen des Verbraucherschutzes, die Durchsetzung von Verbraucherrechten oder den Umgang mit komplexen und oft intransparenten Märkten und Anbietern geht. Die Verbraucherzentrale Sachsen-Anhalt bietet kompetente Beratung und setzt sich aktiv für die Interessen der Bevölkerung ein. Ich danke allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Verbraucherzentrale für ihre Tätigkeit. Um diese wichtige Arbeit aufrechtzuerhalten und auszubauen, ist eine auskömmliche finanzielle Unterstützung essenziell, die wir in den kommenden beiden Jahren gewährleisten. Besonders freue ich mich, dass wir die finanzielle Förderung für 2025 und 2026 deutlich erhöhen können.“

Marco Tullner, Vorstandsvorsitzender Verbraucherzentrale Sachsen-Anhalt e. V. (VZSA): „Die Förderzusage des Landes Sachsen-Anhalt für die kommenden beiden Jahre ist ein positives Signal. Diese Entscheidung verdeutlicht die Bedeutung des Verbraucherschutzes und ist zugleich eine Anerkennung der wichtigen Arbeit, die die Verbraucherzentrale in Sachsen-Anhalt leistet. Die Aufgabe ist es, den Menschen in Sachsen-Anhalt eine verlässliche Orientierung in einer zunehmend komplexen Welt mit Krisen und Unsicherheiten zu bieten. Die Mittel ermöglichen es uns, das Angebot fortzuführen und zielgerichtet auszubauen, um auf die individuellen Beratungsbedürfnisse der Verbraucherinnen und Verbraucher eingehen zu können.“

Die Fördermittel des Landes für die Verbraucherzentrale werden als institutionelle Förderung bereitgestellt und regelmäßig ausgezahlt. Für die Verbraucherzentrale Sachsen-Anhalt sind für das laufende Jahr (2025) im Detail Fördermittel in Höhe von 2.459.700,00 Euro vorgesehen und für 2026 dann 2.510.300,00 Euro. Die Mittel werden für Personalausgaben, Investitionen und die Bereitstellung der Beratungsangebote genutzt.

Das Land Sachsen-Anhalt hat die Förderung der Verbraucherzentrale in den vergangenen Jahren kontinuierlich erhöht (2021: ca. 1,88 Millionen Euro, 2022: ca. 1,96 Millionen Euro, 2023: ca. 2,21 Millionen Euro, 2024: ca. 2,25 Millionen Euro).

Verantwortlich: Danilo Weiser Pressesprecher | Referatsleiter Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Ministerium für Justiz und Verbraucherschutz des Landes Sachsen-Anhalt Domplatz 2 - 439104 Magdeburg
Tel.: +49 391 567-6235, -6234E-Mail: mj.presse@sachsen-anhalt.de mj.sachsen-anhalt.dejustizkarriere.sachsen-anhalt.deX: x.com/Justiz_LSA